


O projeto audiovisual completo, com 10 faixas será lançado e dezembro nas principais plataformas de streaming

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Espetáculo: aquilo que atrai o olhar, a 
atenção. Qualquer apresentação pública de 
teatro, canto ou dança, num palco, em praça 
pública. Nunca a definição de uma palavra 
foi tão bem empregada a um acontecimen-
to quanto a gravação do projeto audiovisual 
do grupo de pagode Lance Solto, que acon-
teceu no último dia 24, na Praça Fonseca 
Portela, no Centro de Rio Bonito. Segundo 
a organização da festa, mais de três mil pes-
soas prestigiaram o quarteto na gravação de 
‘Em Frente à Praça’, numa megaestrutura 
que emocionou e vai ficar para a história da 
cidade. 

Juninho (Voz), Paulinho (Cavaco), Mar-
lon (Percussão) e Erick (Teclado) brilharam 
no palco em losango montado na praça, 
onde receberam os convidados especiais 
Mari Henrique, Vou Zuar, Pagode do Ada-
me, grupo Clareou, Sousa e Jon, que parti-
ciparam do projeto. O esquenta da gravação 
ficou por conta do DJ Jorginho, e a farofa, 
que embalou os inimigos do fim, teve como 
responsável o poeta do funk MC Andrezi-
nho Shock. Os organizadores ainda aguar-
dam a autorização para a finalização da gra-
vação do videoclipe na Igreja Matriz N. S. 
da Conceição. 

Em entrevista à Folha após a gravação, 
Paulinho se disse ainda anestesiado com 
tudo que aconteceu. Ele agradeceu a pre-
sença do público e disse que o trabalho final, 
que ainda será lançado, vai surpreender o 
público.  

“Foram 90 dias de muito trabalho, de-
dicação e preocupação. Por ter sido numa 
terça-feira, causou muito nervosismo, mas o 

Lance Solto reúne mais de três mil 
pessoas na praça do Centro de Rio Bonito

trabalho estava lindo com a produção que 
estávamos fazendo e a escolha do reper-
tório também. Segurei o choro o tempo 
todo, foi muito gratificante ver todo mun-
do lá, até componentes do meu primeiro 
grupo estavam lá, quando aprendi muito. 
Quero agradecer a todo mundo por ter 
estado presente e fazer parte da nossa 
história. O público pode esperar um tra-
balho lindo, tenho certeza que vamos dar 
o que falar”.  

A produção musical ficou a cargo do 
músico, baterista, percussionista e produ-
tor musical Miguel Torres, que falou so-
bre sua emoção em fazer parte do projeto. 
Ele revelou ainda que o trabalho será lan-
çado em dezembro no YouTube e demais 
plataformas de streaming com 10 faixas.   

“É muito bom ver o movimento de 
um grupo da cidade de Rio Bonito con-
seguir fazer isso, valorizando a cidade 
natal, o lugar que sempre abraçou, viver 
um momento bonito desse. Fico muito 
feliz com o voto de confiança que deram 
ao meu trabalho. O meu coração estava 
ali. Estou muito ansioso para lançar, mas 
isso só acontecerá em dezembro. A gale-
ra pode esperar um trabalho de alto nível 
com músicas marcantes. Esse trabalho 
com certeza será uma virada de chave 
nessa nova caminhada do Paulinho, do 
Juninho, do Marlon e do Erick, nesse 
novo sonho chamado Lance Solto”. 

A realização do evento foi da produ-
tora BPlay Music, que tem como respon-
sável o produtor musical Bruno Martins, 

que assinou a direção geral. Ele também 
falou à reportagem da Folha sobre a emo-
ção que viveu na noite do dia 24.  

“Foi além! Afinal, era uma terça fei-
ra à noite, em Rio Bonito, que não tem 
tradição de eventos em meio de semana. 
A gente sabia o que ia entregar, pois, es-
tamos a 90 dias trabalhando para esse 
momento, para executar o planejado, mas 
o surpreendente foi ver o carinho das 
pessoas e a emoção de todos os presentes 
com o show. Saiu tudo como a gente que-
ria, festa na praça, pra todos, com todas 
as idades, igreja linda de fundo, chafariz, 
pipoqueiro, coreto lotado, tia do algodão 
doce, crianças brincando no parquinho. 
Foi exatamente tudo como a gente so-
nhou”.

Para realizar esse grande evento, o 
grupo contou com inúmeras parcerias, a 
infraestrutura e produção ficou a cargo das 
empresas UAU Estruturas e Na Boa Pro-
duções. Um dos diretores das empresas, 
Diogo Ribeiro, também se disse grato por 
ter contribuído com a festa. “Foi com muita 
satisfação que fizemos parte desse projeto 
que ainda tem muito para crescer. Toda 
nossa equipe está de parabéns, assim como 
o público presente, que curtiu em paz essa 
grande festa que ajudamos a oferecer. Esse 
é sempre o nosso objetivo, ajudar a propor-
cionar as melhores festas com organização 
estrutura e segurança para as pessoas”.

A banda foi formada por Azeitona (tan-
tan), Flavinho Miúdo (surdo), Chocotão 
(percussão), Gabriel Ferrari (bateria), Lucas 
Soares (sopro), Gabriel Alves (baixo), Juan 
Fellipe (banjo), Gabriel Testa (violão). Di-
reção de vídeo: PC Znit. Full movie, pho-
to still e imagens aéreas do evento: Duck 
Films. Fotografia, iluminação e photo still: 
ZNit Produções. Geradores: Jota Jota Ge-
radores. Mixagem e masterização: Gabriel 
Vasconcellos/ Estúdio Century. Cenogra-
fia: Inove Digital. Stylist: Arielen Lefay. 
Make & hair: Adriana Ribeiro. Look: Zene 
Box.

O prefeito de Rio Bonito, Leandro Pei-
xe, também esteve prestigiando o evento e 
desejou sucesso ao grupo. “Esse é um even-
to que movimenta o comércio, o turismo, os 
jovens da cidade. Essa é uma iniciativa dessa 
garotada. A Prefeitura liberou o espaço da 
praça e outras questões operacionais, como 
o apoio a Guarda Municipal, mas esse even-
to é todo privado. Eles poderiam estar gra-
vando em outro lugar, mas acreditaram no 
município. Desejo muito sucesso pra eles”.
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DIA DAS CRIANÇAS

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Com muita brincadeira e diversão 
o mês de outubro foi comemorado no 
bairro Boqueirão, em Rio Bonito, com 
uma grande festa toda dedicada às 
crianças. Cerca de 600 pessoas estive-
ram na quadra poliesportiva do bairro 
no último dia 21, entre elas aproxima-
damente 300 crianças, participando do 
movimento ‘Eu curto Jesus, Ele me 
ensinou a compartilhar amor’, organi-
zado pelo projeto ‘Compartilhando o 
amor de Jesus’. 

Os pequenos que estiveram no 
evento ganharam brinquedos doa-
dos pelo projeto, receberam saqui-
nhos com doces e, se esbaldaram com 
o festival de algodão doce, pipoca, 
cachorro-quente, pula-pula e ainda 

a presença de bonecos da alegria. A 
diversão também foi compartilhada 
no Movimento Kids, momento em 
que foram cantados louvores com as 
crianças. Segundo o coordenador do 
projeto, Fabio Serra, esse foi um dos 
momentos mais importantes, “pois foi 
falado sobre o amor de Deus à crianças 
e adultos”. 

“Fazer esse evento com a partici-
pação de tantas pessoas foi a melhor 
sensação que alguém poderia ter, pois 
Deus nos surpreendeu em cada deta-
lhe. O que vivemos nesse evento ficará 
marcado para sempre em nossos cora-
ções. Não tem preço ver a alegria es-
tampada no rosto de tantas crianças e 
adultos que ali estavam. Percebi que li-
teralmente estávamos compartilhando 
o amor de Jesus a todos que estavam 
presentes. Agradeço primeiramente a 

Deus e depois a minha equipe que se 
dedicou e se doou para que tudo ficasse 
perfeito. Agradeço a todos os apoiado-
res e todos que foram abrilhantar esse 
momento tão especial para todos nós”.

Apesar de ter nascido em 2019 e 
já ter promovido eventos para todo 
tipo de público dentro e fora da cida-
de, esse foi o primeiro todo dedicado às 
crianças criado pelo ‘Compartilhando 
o amor de Jesus’. 

Fábio explica que “o projeto tem o 
intuito de compartilhar literalmente 
o amor de Cristo às pessoas à nossa 
volta. Fazemos ações sociais, trabalho 
em casa de recuperação, ruas, crianças, 
famílias carentes em nossa cidade e ci-
dades vizinhas. Nosso foco é alcançar 
o maior número de pessoas para que 
elas sejam alcançadas por esse amor 
do qual compartilhamos”. 

Evento para crianças no Boqueirão reúne cerca de 600 pessoas

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Atendendo a um convite, o Lona na 
Lua se apresentou no encerramento de 
uma confraternização dos servidores 
do Ministério Público do Estado do 
Rio de Janeiro, a Semana do Servidor. 
A performance aconteceu na última 
sexta-feira (27) com alunos do Lona na 
Lua de Rio Bonito e Tanguá. O evento 
reuniu representantes e autoridades da 
entidade de todo o Estado, incluindo o 
procurador-geral de Justiça, Luciano 
Mattos. A festa foi promovida pela As-
sociação dos Servidores do Ministério 
Público (ASSEMPERJ).  

O evento, que aconteceu entre os 
dias 23 e 27 de outubro, foi organizado 
de forma hibrida, on-line e presencial, 
e promoveu palestras com diversos te-
mas, como Florais de Bach, Educação 
Financeira e Investimentos, Roda Li-
terária, Desbloqueando a Criatividade, 
entre outros.  

Os loneiros encenaram uma adapta-

ção de ‘Dom Quixote’, fizeram apresen-
tações de dança, circo e levaram muita 
música com a Banda Lona na Lua, que 
tem como vocalistas Weslley Gregó-
rio e a pequena Giovanna Amolinário, 
revelação da instituição que dividiu o 
palco do Criança Esperança 2023 com 
Ivete Sangalo.

No encerramento, o procurador-
-geral Luciano Mattos agradeceu o em-
prenho dos servidores do MP. 

“Aqui na instituição eu posso dizer 
que, no nosso corpo de funcionários, é 
o compromisso que pulsa (parafrasean-
do o slogan do Lona na Lua, ‘Arte que 
pulsa de verdade’). Tive a felicidade de 
ter sido servidor da casa por quase três 
anos há 30 anos e, agora, como procu-
rador-geral de Justiça, posso dizer que 
sinto muito orgulho de termos servi-
dores tão comprometidos e engajados, 
conscientes que temos que entregar os 
melhores resultados para a sociedade”.

Em suas redes sociais, Mattos elo-
giou o trabalho desenvolvido pelo di-
retor e fundador do Lona na Lua, Zeca 

Lona na Lua se apresenta na Semana do 
Servidor do Ministério Público RJ

Novais, e parabenizou o grupo pela 
performance.   

“Uma alegria contar com a apre-
sentação do Lona na Lua no momento 
de descontração no MPRJ! E sob o 
comando desse craque que se chama 
Zeca Novais! Parabéns @lonanalua. 
Vocês são incríveis!”.

Ciente da responsabilidade que a 
associação cultural ocupou na socie-

dade, Zeca Novais agradeceu mais um 
momento de parceria com a institui-
ção.  

“Quero agradecer aos membros do 
Ministério Público do Estado do Rio 
de Janeiro, que na Semana dos Servi-
dores convidaram nossos alunos para 
se apresentarem no evento, com muita 
música, dança, circo e teatro. Uma par-
ceria que nasceu lá em 2018, através 

do projeto audiovisual ‘Eu no Mun-
do’, e que a cada dia se fortalece com 
muito afeto e respeito mútuo. Foi um 
dia especial. Nossa meninada curiosa 
e talentosa ocupou um espaço que é 
fundamental para o exercício diário de 
cidadania dentro do estado democráti-
co de direito, e o deixou repleto de co-
res, amor e poesia. Obrigado, MPRJ”, 
finalizou.

Alunos do 
Lona na Lua  
na foto com 
o procurador 
geral, Luciano 
Mattos, o diretor
do projeto, 
Zeca Novais 
e diretores da 
ASSEMPERJ

CULTURA E MÚSICA
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Cerca de 600 pessoas,  
entre elas, 300 crianças,  
participaram das 
atividades do movimento
‘Eu curto Jesus, Ele
me ensinou a 
compartilhar amor’
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Sistema Rio Bonito 
Digital começa a 

funcionar na Prefeitura

A prefeitura de Rio Bonito criou 
mais uma medida para desburocrati-
zar os serviços públicos e facilitar a 
vida dos cidadãos da cidade. Começou 
a funcionar nesta segunda-feira (30), o 
Sistema Rio Bonito Digital, que per-
mite solicitar os mais diversos servi-
ços sem precisar se dirigir ao Setor de 
Protocolo que funciona no prédio do 
Centro Administrativo, na Praça Cru-
zeiro. Os serviços podem ser solicita-
dos a qualquer hora do dia, através do 
link: riobonito.prefeitura24h.com.br.

O cidadão não precisa instalar 
nenhum programa para acessar os 
serviços. A plataforma é 100% web 
compatível com computadores, tablets 
e smartphones, adaptando a interface 
para cada dispositivo. Para dispositi-
vos Android e IOS, está disponível o 
aplicativo 1Doc Atendimento. Os do-
cumentos ficam armazenados na nu-
vem. É necessário o cadastro de e-mail 
e senha para ter acesso ao sistema.

O sistema desenvolvido pela 
1DOC, beneficia diretamente milhares 
de servidores e moradores locais que 
desejam requerer algum dos serviços 

oferecidos pela prefeitura de Rio Bo-
nito, como férias, licenças prêmio, li-
cença maternidade, adicional noturno, 
adicional de qualificação, entre outros, 
sem sair de casa. A novidade reduz ain-
da mais a necessidade de atendimento 
presencial no Centro Administrativo, 
na Praça Cruzeiro, além de diminuir o 
tempo de montagem, resposta e finali-
zação de processos no Protocolo.

Serviços – A essência dos servi-
ços não muda. O que é feito no papel, 
agora será virtual, como acompanha-
mento de requerimentos, processos 
de licitação, fiscalizações, solicitação 
de uma secretaria para outra, entre 
outros. O que muda é a praticidade de 
acessar os serviços de qualquer lugar. 
Para quem deseja continuar fazendo 
o requerimento de forma presencial, 
a prefeitura mantém um terminal de 
computador, com acesso à internet 
no balcão de atendimento no Setor de 
Protocolo, para que as pessoas possam 
fazer o seu requerimento. Essas são 
mudanças permanentes que a prefei-
tura vem adotando a fim de manter e 
aperfeiçoar os serviços prestados.

Especialistas alertam que o diagnóstico precoce 
é a melhor forma de vencer o câncer de mama

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Criado na década de 1990, em Nova 
York (EUA), a campanha Outubro Rosa é 
celebrada no Brasil e no mundo com o ob-
jetivo de compartilhar informações sobre a 
importância dos exames, a detecção rápida 
da doença e assim evitar a mortalidade pela 
doença. A fim de ajudar na campanha de 
conscientização, o Jornal Folha da Terra 
fez uma reportagem sobre o tema, ouvindo 
pacientes e um especialista no tratamento 
da doença. 

Essa matéria corresponde a apenas um 
trecho da reportagem completa, que pode 
ser encontrada no canal do YouTube, Jor-
nal Folha da Terra.

Segundo o Instituto Nacional de Cân-
cer (INCA), no mundo, o câncer de mama 
é o mais incidente entre as mulheres. Em 
2018, ocorreram 2,1 milhões de casos no-
vos, o equivalente a 11,6% de todos os cân-
ceres estimados. Esse valor corresponde a 
um risco estimado de 55,2/100 mil. Para o 
Brasil, foram estimados 73.610 casos novos 
de câncer de mama em 2023, com um risco 
estimado de 66,54 casos a cada 100 mil mu-
lheres. As maiores taxas de incidência e de 
mortalidade estão nas regiões Sul e Sudeste 
do Brasil.

A dona de casa Marly Charret, de São 
Gonçalo, que hoje faz tratamento contra 
outros tipos de câncer no Centro de Onco-
logia do Hospital Regional Darcy Vargas, 
em Rio Bonito, é uma das que venceu o cân-

cer de mama. Apesar de fazer os exames 
regularmente, ela conta que descobriu a 
doença poucos meses após o último exa-
me, assim que uma de suas mamas come-
çou a ganhar volume. Para Marly, o diag-
nóstico precoce foi fundamental. 

“Meu seio foi aumentando, aumentan-
do, e fiquei com desconforto, foi aí que fui 
ao médico, mas já fazia minha mamogra-
fia e ultrassonografia todo ano. Não tive 
nenhum sintoma a não ser o desconforto 
do volume do seio. Descobri muitos nó-
dulos e fiz o processo todo de quimiote-
rapia aqui em Rio Bonito, depois fiz a 
radioterapia e em seguida voltei ao meu 
oncologista, foi aí que fiz novos exames 
e descobri que o câncer tinha espalhado. 
Hoje faço quimioterapia duas vezes por 
semana, continuo meu tratamento há 
quatro anos e estou aqui firme e forte. Foi 
muito importante ter o diagnóstico no 
início, pois deu tempo para eu estar aqui 

hoje falando com vocês”.
O cirurgião oncológico Edmar Lopes, 

responsável pelo Centro de Oncologia, 
que tem quase 20 anos de experiência na 
área, endossa que o diagnóstico rápido da 
doença pode determinar as chances de 
vida do paciente.

“O diagnóstico precoce é a virada do 
jogo, quando se tem, o jogo muda. A gen-
te classifica os tumores por estadiamento, 
isso é uma regra internacional. Vai ser 
dado o tamanho e a complexibilidade do 
tumor. Os pacientes em estadio 1, tem 
sobrevidas maiores que 90% no câncer 
de mama, então é fundamental que você 
busque o diagnóstico precoce porque com 
isso você tem menos danos. Geralmente 
uma paciente no estadio 1 não faz qui-
mioterapia, dependendo do perfil imuno-
-histoquímico (um tipo de exame) ela faz 
a cirurgia e a radioterapia mais hormo-
nioterapia, então é um tratamento menos 

danoso, mais rápido e com sobrevida al-
tíssima, sem ter que sofrer toda mazela de 
passar por uma quimioterapia”, revela.

A mesma recomendação é para os ho-
mens. Ao contrário do que muita gente 
pensa, apesar de raro, homens também 
podem ter câncer de mama. Os casos re-
presentam 1% do total, segundo o INCA. 
Em 2020, foram registrados 207 óbitos 
de homens por câncer de mama no Brasil. 
Homens não têm as mamas desenvolvi-
das, porém, assim como as mulheres, pos-
suem tecido mamário, ainda que plano e 
pequeno, e podem desenvolver a doença.

O funcionário público da Prefeitu-
ra de Rio Bonito, Renato Poubel, está 
dentro dessa estatística de 1%, ele teve 
câncer de mama em 2020.  

“Descobri por acaso, tomando ba-
nho senti um caroço no peito. Isso acon-
teceu bem no meio da pandemia, em 
abril de 2020. Estava tudo fechado, mas 

procurei um médico, fiz vários exames 
e foi detectado um câncer de mama. De 
início, não pude fazer a cirurgia porque 
estava tudo fechado, então o médico op-
tou por fazer a quimioterapia primeiro 
para depois fazer a cirurgia. Fiz a cirur-
gia em outubro de 2020, foi um tempo 
primordial que a gente teve que perder 
por causa da pandemia. Nunca imagina-
va que seria câncer de mama, pra mim 
era só um caroço, nem sabia que homem 
podia ter câncer de mama”, desabafou 
Renato.

Diferente do que aconteceu com o 
funcionário público, que procurou rapi-
damente um médico ao detectar o ca-
roço, segundo o médico Edmar Lopes, 
é comum entre os homens com câncer 
de mama, que a doença esteja avançada 
quando detectada, por questões cultu-
rais. 

“Aí começa a questão cultural. A pró-
pria equipe de saúde esquece que pode 
acontecer o câncer no homem. O homem 
não busca ajuda por não saber que exis-
te, então começa a existir um grupo de 
fatores que afasta o homem do médico, 
por isso eles tem câncer avançado”. E ele 
ainda faz um alerta, “Não tenham ver-
gonha do seu corpo, não é porque tem 
um caroço na mama que é mulher, esse 
caroço pode ser uma doença que pode te 
matar, tenham cuidado com isso, se no-
tou algum caroço na sua mama, mesmo 
que para você seja besteira, não importa, 
procure ajuda de um médico”, alerta.   

Novo curso de 
Turismo do
Polo Cederj
vai atender
a moradores 
de Rio Bonito
e região

Lançamento do novo sistema aconteceu ontem (30), na sede da prefeitura

Polo Cederj Rio Bonito tem novo 
curso pela UNIRIO, Turismo

O Vestibular Cederj 2024.1 
está com inscrições abertas e 
com uma ótima notícia para os 
moradores de Rio Bonito e re-
gião. A novidade é o curso de 
Turismo, que está sendo ofer-
tado no Polo Cederj Rio Bonito, 
pela Universidade Federal do 
Estado do Rio de Janeiro (UNI-
RIO). São 40 vagas para ingres-
so no primeiro semestre letivo 
do ano que vem. A unidade tam-
bém oferece Computação (30), 
Matemática (41), Pedagogia 
(30) e Tecnologia em Segurança 
Pública.

Matemática foi o primeiro 
curso ofertado, no 2º semestre 
de 2007. A unidade funciona no 
CM Dr. Astério Alves de Men-
donça, na Rodovia BR 101/km 
265, Praça Cruzeiro e é fruto de 
um acordo de cooperação técni-
ca da Fundação Cecierj, órgão 
vinculado à Secretaria de Es-

tado de Ciência, Tecnologia e 
Inovação, e a Prefeitura do mu-
nicípio.

VESTIBULAR 
CEDERJ 2024.1

Neste concurso são ofertadas 
7.518 vagas em 17 cursos para o 
primeiro período letivo de 2024, 
todos em nível de graduação – 
na modalidade de educação a 
distância e em regime semipre-
sencial, nos polos regionais do 
Cederj, administrado pela Fun-
dação Cecierj. O prazo se esten-
de até 12 de novembro e o link 
para inscrição é www.cecierj.
edu.br/consorcio-cederj/vesti-
bular/2024-1/. A taxa é no va-
lor de R$ 89,90.

Os cursos ofertados neste 
vestibular são: Administração, 
Administração Pública, Ciên-
cias Contábeis, Engenharia 
Meteorológica, Engenharia de 

Produção, Ciências Biológicas, 
Física, Geografia, História, Le-
tras, Matemática, Pedagogia, 
Química, Turismo, Tecnologia 
em Sistemas de Computação, 
Tecnologia em Gestão de Turis-
mo e Tecnologia em Segurança 
Pública.

Os aprovados serão alunos 
matriculados em uma das sete 
instituições de ensino superior 
do Consórcio Cederj: Centro 
Federal de Educação Tecnoló-
gica Celso Suckow da Fonseca 
(Cefet/RJ), Universidade Es-
tadual do Norte Fluminense 
(Uenf), Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (Uerj), Uni-
versidade Federal Fluminense 
(UFF), Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ), Univer-
sidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro (UFRRJ) e Universida-
de Federal do Estado do Rio de 
Janeiro (UniRio).
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Jejum: Você pode nunca ter fei-
to, mas quem de nós não ouviu 
essa prática espiritual? Diferente-
mente do que muitos pensam, o 
jejum não é uma dieta em nome 
de Deus. Ele não precisa que nos 
privemos de comer e beber. O 
jejum, portanto, adquire seu sig-
nificado espiritual na medida em 
que chega a ser o meio para uma 
melhor comunicação com Deus 
e para nosso autocontrole, como 
também uma das maneiras de nos 
sensibilizarmos com os que pas-
sam fome, e melhor ainda, uma 
forma concreta de fazer a carida-
de, a partir, do que você não con-
sumiu, e pode ser doado a quem 
mais precisa. 

Em geral, os homens e mulhe-
res de Deus buscaram pelo jejum 
em momentos críticos de suas 
histórias pessoais e comunitárias. 
Profetas, discípulos, apóstolos, 
santos e santas jejuaram! São Ba-
sílio foi categórico ao afirmar: “Se 
podes dominar o estômago habi-
tarás o paraíso e, se não o podes, 
serás alimento da morte”. Mesmo 
no século XXI, o Jejum segue sen-
do uma das principais armas para 
a vida e o combate espiritual! 
Você já jejuou esse ano?

Além de pessoal, caritativo e 
social, o jejum tem uma outra di-

mensão: Eclesial! Jejuamos com a 
Igreja e como Igreja. Jejuamos edi-
ficando o Corpo de Cristo! Você 
jejuou quando a Igreja pediu que 
o fizéssemos pela Paz no Oriente 
Médio? Jejuamos como membros 
da Igreja! É o modo de vida que 
nos ensinaram o próprio Cristo 
e seus apóstolos e que foi segui-
do por todos os santos. Assim, o 
que Cristo nos ensinou e o que os 
santos seguiram, constituem ver-
dadeiramente o pilar da unidade 
da Igreja e, por isso, o jejum é um 
importante meio para vivermos 
também a unidade eclesial. 

Quando um cristão ortodoxo 
fala de jejum, a oração vem ime-
diatamente a sua mente; quando 
fala de oração, de igual modo o 
jejum vem automaticamente a 
sua mente. Isto porque estes dois 
meios de comunicação com Deus 
estão intimamente relacionados. 
É por isso que Cristo, quando 
seus discípulos tentaram em vão 
libertar um jovem dos espíritos 
malignos que o atormentavam, 
apontou este duplo meio, a ora-
ção e jejum, como a mais pode-
rosa arma que o ser humano tem 
contra o demônio. «Este tipo de 
demônio não pode ser expulso se-
não por meio da oração e do je-
jum» (Mc 9: 29).

Para nossa teologia, poderíamos 
dizer que o jejum é uma das valio-
sas práticas espirituais que dispo-
mos para capacitar-nos a romper o 
monólogo com nosso ego egoísta, 
tornando-nos mais humildes para 
que assim possamos comunicar-se 
com Deus e receber bênção, a ilu-
minação e a santificação da parte 
do Seu Espírito! Isso significa que 
o Jejum não pode ser um fim em 
si mesmo. Como disse São Serafim 
de Sarov: “O jejum, a oração, a es-
mola e todas as outras boas ações 
cristãs são boas em si mesmas, 
mas o propósito da vida cristã não 
consiste apenas no cumprimen-
to de uma ou outra delas. O ver-
dadeiro propósito de nossa vida 
cristã é a aquisição do Espírito 
Santo de Deus. Mas jejum, oração, 
esmolas e toda boa ação feita por 
causa de Cristo é um meio para al-
cançar o Espírito Santo. Observe 
que somente as boas obras feitas 
por causa de Cristo produzem o 
fruto do Espírito Santo. Tudo o 
mais que não é feito por causa de 
Cristo, mesmo que seja bom, não 
nos traz recompensa na vida futu-
ra, não traz a graça de Deus nesta 
vida”.

Unidos! 

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

CAIO LINS LIMA
No dia 28 de julho, o Professor de 

Yoga Caio Lins Lima conversou com o 
Blog Jornal Cultura Viva e explicou o 
signifi cado e a importância do seu tra-
balho. “O yoga é um sistema de conhe-
cimento milenar que surgiu na região 
que, hoje, conhecemos como Índia, há 
mais de dez mil anos. Ele engloba pos-
turas físicas, exercícios de respiração 
e meditação que restauram o corpo e 
a mente. Além disso, o yoga estuda os 
valores e princípios para uma vida ética 
e feliz”, defi niu.

BENEFÍCIOS
Ele comentou sobre os principais 

benefícios do yoga. “Uma prática de 
yoga traz benefícios imediatos, como 
relaxamento muscular, alinhamento 
postural e sensação de paz interior. A 
longo prazo, a prática de yoga propor-
ciona maturidade e objetividade diante 
da vida, desenvolvendo um corpo forte, 
uma mente serena e uma vida com pro-
pósito”, orientou.

FUNDAMENTAL                       
O Professor disse que é fundamen-

tal que todos pratiquem yoga. “Todos 
podem praticar yoga e podem se be-
nefi ciar com suas ferramentas. O yoga 
trata de problemas universais: sofri-
mento, ansiedade, confusão mental, 
etc. Por isso, recomendo, fortemente, o 

yoga como uma pratica de bem-estar. E 
não se trata de misticismo, alguns mi-
nutos de atenção plena, alongamento e 
meditação podem fazer a diferença na 
vida. O yoga pode ser uma ferramen-
ta valiosa para quem busca equilíbrio 
e serenidade na vida cotidiana”, frisou. 

RELIGIÃO
Segundo Lima, o yoga não tem a ver 

com religião. “Pessoas de qualquer fé po-
dem praticar. Apesar do yoga ter suas ra-
ízes na religião hindu, atualmente, a prá-
tica do yoga se tornou muito mais ampla 
e aberta a todos, independentemente de 
crenças religiosas. A maioria das pessoas 
que praticam yoga não segue a religião 
hindu e o yoga é visto, principalmente, 
como uma atividade física e mental para 
promover o bem-estar e o equilíbrio. 
Sendo assim, você pode aproveitar os 
benefícios do yoga sem estar vinculado a 
uma religião específi ca ou praticar mes-
mo sendo de uma religião”, informou.

CONTATO
Lima contou como desenvolve o seu 

trabalho. “Você pode me encontrar no 
Instagram @yogacomcaio e também 
acompanhar mais conteúdos e refl e-
xões sobre yoga e bem-estar no meu 
blog www.yogacomcaio.wordpress.
com. Estou sempre compartilhando di-
cas, aulas e insights para quem deseja 
embarcar nessa jornada de serenida-
de”, divulgou.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Caio Lins Lima.
OCUPAÇÃO: Professor de Yoga.
INDICA O QUÊ? O livro “O valor dos 

valores”, do autor Swami Dayananda Sa-
raswati.

SUA OPINIÃO: O renomado mestre 
Swami Dayananda explica como aplicar 
valores éticos e morais no dia a dia, pro-
porcionando uma vida mais leve e feliz.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

A ‘PRAIA DO CEMITÉRIO’
EM RIO DAS OSTRAS

(Por ocasião do “Dia de Finados”, neste 02/11/2023)

“Praia” e “Cemitério” são duas coisas as quais, muitos diriam, 
não combinam em tempo algum. Mas em Rio das Ostras os 
dois locais e seus freqüentadores estão em harmonia durante 
todo o ano. O que parece que também acontecerá neste 02 de 
novembro, “Dia de Finados”. A “Praia do Cemitério” fi ca entre 
as Praias do Centro e da Boca da Barra. O cemitério, é claro, 
localiza-se praticamente em frente à referida faixa de areia, só 
separado dela por um trecho de rua e um restaurante que se 
encontra desativado. O qual, aliás, inusitadamente, tem “parede 
meia” com o muro da necrópole (te esconjuro!). Por sinal, no dia 
30/10 o cemitério já estava com a pintura devidamente retocada 
para receber os visitantes.

O local dispõe inclusive de placas indicativas com o “suges-
tivo” (e macabro) nome “Praia do Cemitério”. Não sei – mas 
gostaria de saber – de quem foi a “feliz” (e mórbida) ideia de 
batizar aquela bela praia com esse nome. Porém, especulações 
à parte, provavelmente muita gente a frequentará neste “Dia de 
Finados”. Afi nal, apesar de todo o respeito que a dor alheia pela 
perda dos seus entes queridos merece, é a vida que segue. Em-
bora, de acordo com a “tradição meteorológica”, o tempo sem-
pre fi que nublado ou mesmo chuvoso nesta data 

Muitos dos moradores de Rio das Ostras, que porventura 
não tenham o hábito de cultuar e homenagear os mortos ou fe-
lizmente não os possuam ainda, irão naturalmente aproveitar o 
feriado para pegar o seu sol, dar uns mergulhos, beber cervejas 
e jogar conversa fora nos quiosques das redondezas. Creio que 
até mesmo aqueles que vêm de fora do Município para visitar os 
túmulos neste “feriadão” também não deverão resistir à tenta-
ção de frequentar a referida praia após o cumprimento de seus 
“atos de solidariedade e fé cristã”.

Mas o que pensar mais, afi nal, sobre uma praia que se chama 
“Praia do Cemitério”? Dá para marcar um encontro romântico, 
por exemplo, e dizer “meu amor, me espere, por favor, à meia-
-noite na Praia do Cemitério?” E se quiser ceiar com um par 
de primeiro encontro, o convidado perguntar aonde eles irão, 
e quem convida responder: “vamos jantar no restaurante do 
cemitério?”. E parece não ser muito “romântico” nem anima-
dor jantar à luz de velas (ou de candelabros mesmo) ao lado 
de um cemitério. Felizmente ainda não se conhece – ou não foi 
divulgada – nenhuma “lenda” sobre a aparição de “fantasmas” 
tomando banho naquela praia durante a madrugada.

E dá a impressão que aquela faixa de areia também é um 
tanto “discriminada” devido ao nome, uma vez que a maioria 
dos banhistas prefere mesmo o trecho mais para adiante, já che-
gando na “Boca da Barra”. Não sei também ao certo qual o mo-
tivo, mas a verdade é que o citado ponto comercial está fechado 
há um bom tempo. 

Vale ressaltar, ademais, que um dos aparelhos de ar condicio-
nado (“sprinter”) de um dos salões do restaurante está instalado 
exatamente na parede que faz divisa com o cemitério. Não sei 
até que ponto o equipamento aspira o ar externo, mas, confor-
me for o caso, esse estará sugando os efl úvios dos fogos fátuos 
de cadáveres sepultados recentemente os quais naturalmente 
emanam das sepulturas ao lado. 

Aliás, quando este cronista foi até a porta fechada do restau-
rante para olhar como ele estava por dentro, observou logo na 
entrada principal uma mesa praticamente posta, com seis cadei-
ras, contendo anteparos de vime para pratos como se estivesse 
aguardando algum grupo de comensais. E sentiu um calafrio 
ao imaginar que os tais “convidados” para uma eventual ceia 
naquele local abandonado poderiam estar ali bem ao lado. Mis-
térios da meia-noite... 

(Texto do Livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na Visão 
de um Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Profes-
sor, Poeta e conselheiro do Conselho Municipal 
de Cultura de Silva Jardim).
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Padre Ortodoxo Eduardo Braga
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ATOS LEGAIS
LICENÇA AMBIENTAL

L F REIS COMÉRCIO DE PEÇAS NACIONAIS 
E IMPORTADAS. CNPJ 17.331.151/0001-25

L F REIS COMÉRCIO DE PEÇAS NACIONAIS E IMPORTADAS, 
torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Urbanismo – SEMAURB, através do Processo nº 7223/2023, a Li-
cença Ambiental de Operação, para a atividade de comércio de peças 
recuperadas – desmontagem, lavagem de peças motores e comércio 
de peças motores, localizada na Rua Desembargador Herman B. A. 
Soares, s/nº - Lote 15 – Quadra 156 – Bela Vista – Itaboraí – RJ.

LICENÇA AMBIENTAL
MARFABI COMÉRCIO DE PEÇAS DE VEÍCULOS 

LTDA. CNPJ 13.284.581/0001-82

MARFABI COMÉRCIO DE PEÇAS DE VEÍCULOS LTDA., torna público 
que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SE-
MAURB, através do Processo nº 7224/2023, a Licença Ambiental de Ope-
ração, para a atividade de comércio de peças recuperadas – desmontagem, 
lavagem de peças motores e comércio de peças motores, localizada na Rua 
Dr. Leal Junior, s/nº - Lote 20 – Quadra 08 – Retiro São Joaquim – Itaboraí – 
RJ. Soares, s/nº - Lote 15 – Quadra 156 – Bela Vista – Itaboraí – RJ.

LICENÇA AMBIENTAL
BR 1000 COMÉRCIO DE PEÇAS LTDA.

CNPJ 00.199.020/0001-33

BR 1000 COMÉRCIO DE PEÇAS LTDA., torna público que re-
quereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SE-
MAURB, através do Processo nº 7225/2023, a Licença Ambiental de 
Operação, para a atividade de comércio de peças recuperadas – des-
montagem, lavagem de peças motores e comércio de peças motores, 
localizada na Rod. Amaral Peixoto, s/nº - BR 101 Km 27,5 – Lote 26 
– São Joaquim – Itaboraí – RJ.

COLUNISTAS

COMUNICADO DE PERDA DE DIPLOMA

Eu, Elisângela Nascimento Silva Correa, portadora da identidade 
13262559 – 1, CPF 098.600.937-76, comunico para os devidos fi ns, que o 
meu diploma de curso superior CURSO DE GRADUAÇÃO EM PEDAGO-
GIA , foi perdido, razão pela qual estou solicitando a expedição da 2° via. 
Declaro, outrossim, que me comprometo a inutilizar o documento anterior-
mente expedido, no caso de ser localizado.

 Itaborai, 23 de Outubro de 2023
ELISÂNGELA NASCIMENTO SILVA CORREA

ATOS LEGAIS
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Serviço Especializado de Prótese Dentária para 
pacientes oncológicos é entregue em Itaboraí

A Prefeitura de Itaboraí, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde (SE-
MSA), entregou à população, o Serviço 
Especializado de Prótese Dentária para 
pacientes oncológicos, na Policlínica de 
Especialidades Médicas Vereador José 
de Oliveira Filoco, em Manilha, no úl-
timo dia 19.

O prefeito de Itaboraí, Marcelo De-
laroli, que também é cirurgião-dentis-
ta, destacou a importância do serviço 
do município, que visa auxiliar na re-
tomada da autoestima e superação dos 
traumas da luta contra o câncer.

“Nós estamos cumprindo o nosso 
papel desde o primeiro dia, que é fazer 
a diferença na vida das pessoas e fazer 
com que essas pessoas tenham uma 
melhor condição, mais qualidade de 
vida e, principalmente, mais saúde, por-
que sem saúde a gente não vai a lugar 
nenhum. Temos que honrar o trabalho 
de cada um que faz parte dessa engre-
nagem, que vem transformando a his-
tória desse município”, disse Marcelo 
Delaroli.

O serviço está disponível para pa-
cientes em tratamento de câncer, pós-
-tratamento ou em fase de remissão da 
doença, que fazem acompanhamento 
odontológico clínico nas unidades de 
Atenção Primária do município ou que 
estejam em acompanhamento pela es-
pecialidade de Estomatologia. Até o 
momento, mais de 150 próteses, entre 

Se for sancionada pelo governador Cláudio Castro, o prazo para a publicação é de até 15 dias úteis

 Silva Jardim realiza 
Iº Sarau Literário 

Evaldo Peclat Nascimento
folhadaterradigital@gmail.com

Muitas poesias, músicas e flores, 
como não poderiam deixar de ser, 
marcaram o Iº Sarau Literário “Jardi-
nenses”, realizado pela subsecretaria 
municipal de Cultura de Silva Jardim, 
no último dia 22/09. No Centro Cul-
tural Capivari (CCC), o encontro con-
tou com a presença da prefeita Maira 
Branco Monteiro e reuniu alunos e 
professores de diversas escolas, além 
de poetas e escritores da cidade. O 
nome do evento foi uma homenagem 
à Primavera, que se iniciaria no dia se-
guinte (23/09).  

-- Vamos semear e cultivar a Lite-
ratura e a Cultura para o futuro dessa 
Nação – disse a subsecretária de Cul-
tura, Valciele Rodrigues, na abertura 
do evento, agradecendo as presenças e 
participações de todos.

A parte musical foi abrilhantada 
pelo grupo “Choro in Bossa”, formado 
por músicos da banda da Associação 
Musical e Dramática Honório Coelho 
(AMDHC). Realizado com o objetivo, 
ainda, de estimular jovens alunos para 
a produção literária em geral, o sarau 
contou com a participação de muitas 
crianças e adolescentes, inclusive da 
Associação Pestalozzi.

Entre as escolas, a Estadual Muni-
cipalizada Durval Palmeira; o Jardim 
de Infância “O Patinho Feio”, e o colé-
gio municipal Omar Faria Alfradique, 
além de alunos do Ensino de Jovens e 
Adultos (EJA). Da parte dos escritores, 
o poeta, professor e jornalista Evaldo 
Peclat Nascimento, que apresentou o 
poema “O Exílio”, em homenagem ao 
município de Silva Jardim, sua terra 
natal. A professora Denise, declamou 
o poema “Silva Jardim”, de autoria de 
Jorgina, cozinheira da rede municipal 

de ensino. O professor Ricardo apre-
sentou “Morte e Ressurreição, Minha 
Terra”

A aluna Maria Estela, declamou 
um poema autoral; alunos do Pré II, 
da professora Fernanda Avelar, do 
Patinho Feio, apresentaram o poema 
cantado “Meus Oito Anos”, do poeta 
Casimiro de Abreu. A aluna Maria 
Cecília participou com o poema “A 
Primavera”. Alunos da turma Pré II 
do Patinho Feio, da professora Jauel-
ma, com a canção em prosas e verso 
“O Cravo e a Rosa”. O aluno Samuel, 
com o poema “Melhor Jardim de 
Deus”.

E mais: alunas Lívia Schumacker, 
Ruan, Tomás, Maria Luiza Ribeiro, 
Ana Liz com o jogral “As Borloletas”. 
Laís Nascimento, do EJA, com o poe-
ma “Perdida no Meu Eu”; Maria Lui-
za Leal, com “Silva Jardim”; Roseana 
Murray, com “Café com Poesia”; alu-
nas da Associação Pestalozzi com a 
música “Flor de Arco-iris”; Eliane, da 
fase IX do EJA, com “Silva Jardim”. 

E mais: com Yasmin na flauta, 
Heitor no Saxofone e a participação 
de Leandro Moraes também na flau-
ta, houve a apresentação da música 
“Anunciação”, de Alceu Valença. Os 
músicos que participaram do grupo 
“Choro in Bossa”, por sinal muito 
aplaudido pela platéia, foram Lean-
dro Moraes (flauta), Toró (trombo-
ne), Paulinho Nascimento (cavaqui-
nho), Diego Bensa (violão) e Rogério 
Lanzane (bateria). 

A apresentação e locução foi feita 
pela professora e cerimonialista Ana 
Paula Santiago. O local do encontro 
contou, ainda, com barracas de ven-
das de alimentos e bebidas. Ao final, 
as flores que ornamentaram e ilus-
traram o evento foram distribuídas a 
participantes.  

Alerj aprova projeto de lei em 
bene  cio de au  stas

O plenário da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
aprovou, na última quinta-
-feira (26/10), o Projeto de 
Lei 499/2023, do deputado 
estadual Guilherme Dela-
roli (PL), para inclusão do 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) na lei estadual 
que confere prazo indetermi-
nado de validade aos laudos e 
atestados com diagnóstico de 
deficiências físicas, mentais 
e/ou intelectuais de caráter 
irreversível.

Agora, o projeto segue 
para o governador Cláudio 
Castro (PL), responsável por 
sancionar ou vetar a lei. O 
prazo para publicação é de 

até 15 dias úteis.
O deputado Guilherme 

Delaroli enfatiza que não faz 
sentido excluir o portador de 
TEA da Lei 9.425/2021, vis-
to que o autismo é um trans-
torno já diagnosticado e sem 
cura completa.

“Agradeço aos meus co-
legas por entenderem a im-
portância de aprimorarmos 
a legislação. A sanção da lei 
é muito importante porque 
vai evitar aborrecimentos e 
transtornos aos familiares 
do portador de autismo, ga-
rantindo a eles um direito 
mais do que justo”, afirmou 
o deputado Guilherme Dela-
roli.

O PL 499/2023 tem como 
objetivo assegurar laudo 
médico por tempo indeter-
minado, e vedar a exigência 
de renovação. Atualmente, 
os portadores do TEA estão 
descobertos pela legislação 
quanto ao direito ao laudo 
por tempo indeterminado, 
sendo submetidos a intermi-
náveis solicitações de laudos 
médicos.

“Quero elogiar o deputado 
Delaroli por esse projeto de 
lei que tem como finalidade 
reduzir a burocracia, o incô-
modo e a humilhação sofri-
dos por familiares de autis-
tas”, destacou em plenário o 
deputado Carlos Minc (PSB).

FOTO: DIVULGAÇÃO

CIDADES

dentária e obturadora (aquelas que fe-
cham as comunicações oronasal ou oro-
faríngena) foram entregues a pacientes 
do município.

O secretário municipal de Saúde, Hé-
dio Mataruna, ressaltou a satisfação de 
participar de mais uma entrega destina-
da à população de Itaboraí.

“É muito gratificante entregar mais 
esse serviço da Secretaria de Saúde, da 
Prefeitura de Itaboraí, para a população. 
Sabemos que ainda precisamos avançar 
muito, mas quero honrar o trabalho que 
vem sendo desenvolvido por cada pro-
fissional de Saúde para fazer esse avan-
ço acontecer. Todas essas conquistas na 

área da Saúde são possíveis graças ao 
trabalho e comprometimento de toda 
a equipe liderada pelo prefeito Marcelo 
Delaroli, que nos injeta ânimo diaria-
mente para transformar a vida das pes-
soas”, destacou o secretário.

Segundo a coordenadora do Progra-
ma Saúde Bucal, Carolina Piontkovsky, o 
Serviço Especializado de Prótese Den-
tária foi implantado no município após 
uma pesquisa junto ao Serviço Especia-
lizado de Estomatologia no Centro de 
Especialidades Odontológicas (CEO) e 
nas unidades de atendimento da Atenção 
Primária com os todos os dentistas.

O intuito do serviço é devolver a au-

toestima e a funcionalidade nos pacientes 
que estão em tratamento de câncer, me-
lhorando e facilitando a questão da ali-
mentação. Vale ressaltar que não apenas 
o câncer de boca, e sim, todos os outros, 
conforme haja necessidade.

“Todos os ajustes, consulta de revi-
são, moldes e entrega das próteses são 
realizadas no consultório aqui na Po-
liclínica de Manilha, com a protesista e 
protética. Quando falamos sobre prótese, 
a gente pensa logo em prótese dentária, 
mas não é só isso. A gente entende que os 
problemas bucais podem acontecer sim, 
principalmente nos casos dos pacientes 
que utilizam medicação forte para trata-

mento e passam por procedimentos de 
radioterapia. Esse é o governo da trans-
formação e nós estamos aqui para isso, 
para somar e transformar cada consul-
tório odontológico e levar mais especia-
lidades para a população”, destacou a 
coordenadora.

Para participar do serviço é neces-
sário que o paciente oncológico passe 
pela Unidade de Saúde da Família, onde 
serão avaliados pelos dentistas capaci-
tados e encaminhados para o Serviço 
Especializado de Prótese Dentária, na 
Policlínica de Manilha. Lá, passarão por 
avaliação com a protesista e a protética 
para iniciar os trâmites para a colocação 
da prótese.

Um dos contemplados com a pró-
tese obturadora foi o jovem João Lu-
cas, de 20 anos. Após o diagnóstico de 
câncer no palato (conhecido como céu 
da boca), o morador de Manilha fez o 
tratamento e, no último dia 19, colocou 
sua prótese.

“Descobri o câncer há pouco mais 
de dois meses, com a estomatogista do 
CEO, após biópsia. Fiz a cirurgia e hoje 
estou dando mais um passo importan-
te, que tenho certeza que me ajudará 
muito. Com a prótese vou poder voltar 
a comer alimentos sólidos, e não apenas 
líquidos e pastosos como estava sendo. 
Assim como eu, outras pessoas preci-
sam desse serviço. Estão de parabéns”, 
frisou João Lucas.

O secretário de Saúde, Hédio Mataruna (E) e o prefeito de Itaboraí, Marcelo Delaroli (D),  na cerimônia de entrega do novo serviço

Proposta do Deputado Delaroli, que pede prazo indeterminado de validade para 
laudo de diagnóstico do transtorno, segue para sanção do governador
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Preso mais um acusado de envolvimento no 
incêndio de uma retroescavadeira no Parque Andreia 

Um homem foi preso na manhã 
da última quarta-feira (18), no bair-
ro Parque Andreia, em Rio Bonito, 
acusado de envolvimento no incên-
dio de uma retroescavadeira de um 
empresário, que se negou a continu-
ar sendo extorquido por traficantes 
locais. O caso aconteceu em setem-
bro deste ano. Segundo os policiais, 
com ele ainda foram encontrados 
48 papelotes de maconha e 33 cáp-
sulas de cocaína. 

A prisão aconteceu durante uma 
operação conjunta entre policiais 
da 119ª Delegacia de Polícia de Rio 
Bonito e policiais militares da 3ª Cia 
da cidade, mais especificamente a 
equipe conhecida como ‘Patamo do 
Cabeça Branca’. A delegacia segue 
investigando os indícios de partici-
pação do acusado no caso.

O caso
Um esquema de extorsão que 

funcionava há um ano no bairro 

FOTO: POLÍCIA CIVIL Trafi cantes teriam
colocado fogo
na máquina, depois
que um fazendeiro
e um empresário 
da região
se negaram 
a pagar 
mais dinheiro

POLÍCIA

Depois de denúncia anôni-
ma e confronto com criminosos, 
um homem de 24 anos foi preso 
e um menor de 15 foi apreendido 
no bairro Santo Antônio, em Ita-
boraí, na noite da última quinta-
-feira (27), pelos policiais militares 
da cidade. O dois são acusados de 
estarem traficando na localidade. 
Com eles, segundo os policiais, foi 
encontrada uma arma, munições, 
drogas, rádios transmissores e até 
uma roupa camuflada.

De acordo com os policiais, a 
prisão aconteceu após um cerco 
tático. Foi apreendida uma pisto-
la 9mm, um carregador 9mm, 12 

PM de Itaboraí prende homem com 
arma e drogas e apreende menor 

Policiais
apreenderam 
uma pistola
9mm, drogas,  
e dois rádios 
transmissores 

FOTO: POLÍCIA

Preso acusado de matar 
colombiano em Rio Bonito

Foi preso no último dia 20 
(sexta-feira), no bairro Regi-
nópolis, em Silva Jardim, um 
homem de 23 anos, acusado 
de assassinar o colombiano 
Brahian Camilo Duque Toro, 
de 30 anos, no bairro Rio do 
Ouro, em Rio Bonito, no últi-
mo dia 29/09. A prisão acon-
teceu após a Justiça emitir um 
mandado de prisão contra ele 
por latrocínio, roubo seguido 
de morte. O caso segue sendo 
investigado pela 119ª Delega-
cia de Polícia de Rio Bonito.

A prisão foi efetuada pelos 
policiais da 5ª CIA da Polícia 

Militar de Silva Jardim, em 
continuação a ocorrência ini-
ciada pelos agentes da 3ª CIA 
da Polícia Militar de Rio Bo-
nito, mais especificamente a 
equipe conhecida como ‘Pata-
mo do Cabeça Branca’. 

Essa ocorrência aconte-
ceu na mesma noite do crime, 
quando os policiais teriam 
conseguido apreender na casa 
do acusado, a moto que havia 
sido roubada de Brahian, 95 
cápsulas de cocaína, um col-
dre e um cartucho de calibre 
32. Na época ele conseguiu 
fugir.

Policiais militares efetuaram a prisão do acusado de matar colombiano

munições 9mm, 34 cápsulas de co-
caína, 28 pedras de crack, 20 tiras 
de maconha, dois rádios transmis-
sores, uma base de rádio transmis-
sor, um cinto tático, R$ 27,00 em 

espécie e uma roupa camuflada.
A ocorrência foi registrada na 

73ª Delegacia de Polícia de Neves, 
pra onde os acusados foram enca-
minhados.  

Presos três 
homens com 
drogas, arma 
e munição na 
BR-101, em 
Itaboraí

Policiais militares de 
Itaboraí prenderam na 
noite do último dia 19 
(quarta-feira), três ho-
mens, de 39, 31 e 29 anos, 
em um carro na BR-101, 
altura de Itaboraí, acusa-
dos de tráfico de drogas. 
De acordo com os poli-
ciais, com os acusados foi 
encontrada uma pisto-
la 9mm, um carregador, 
15 munições, dois rádios 
transmissores e, ainda 
422 cápsulas de cocaína, 

97 trouxinhas de maco-
nha e 441 pedras de cra-
ck.

Segundo os policiais, 
os acusados teriam saí-
do da Comunidade das 
Casinhas, no bairro Vila 
Cortes, em Tanguá, e es-
tariam seguindo na ro-
dovia em direção a Reta 
Velha, em Itaboraí.

Os três presos já pos-
suíam anotações crimi-
nais, e um deles estava 
em regime semiaberto.

Parque Andréia, bairro do 2º distrito de 
Rio Bonito, foi desmantelado pela Polí-
cia no final do mês de agosto quando 
policiais civis e militares de Rio Boni-
to prenderam dois homens, um de 19 
e outro de 24 anos. Ambos foram acu-
sados de extorquirem um fazendeiro e 
um empresário e ainda atearem fogo 

em uma retroescavadeira no mesmo 
bairro.

Segundo as autoridades, em 2022, 
um empresário que fazia extração legal 
de areola em uma fazenda na mesma 
localidade e, o proprietário desse local, 
começaram a ser extorquidos pelo trá-
fico de drogas local, que cobrava R$ 2 

mil para que continuassem as ativida-
des na propriedade. A ‘mesada’ se es-
tendeu até agosto desse ano.

De acordo com o delegado Bruno 
Gilaberte, na época titular da 119ª 
Delegacia de Polícia de Rio Bonito, 
as investigações apontam que “novos 
traficantes que não estavam envolvi-

dos (na ‘mesada’), ou pelo menos, 
não se tem notícia de que estives-
sem envolvidos na extorsão inicial, 
que supostamente assumiram o po-
der na região, estiveram nas terras 
deste fazendeiro exigindo R$ 15 
mil”. O fato teria acontecido no dia 
23 de agosto.

O fazendeiro e o empresário se 
negaram a pagar a nova quantia, e 
em retaliação, uma retroescavadei-
ra, avaliada em cerca de R$ 400 mil, 
foi incendiada no local no dia 27/08. 
O caso então foi investigado, a Jus-
tiça expediu um mandado de prisão 
e dois acusados foram presos. 

Os presos serão indiciados por 
extorsão e por dano qualificado 
pelo emprego de substância infla-
mável. Na análise no delegado, o 
caso de extorsão que acontecia “é 
algo incomum (na cidade), desde 
que cheguei na cidade (em 2022), 
este é o segundo caso que a gente 
tem ciência”.

FOTO: POLÍCIA MILITAR
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 O 2º Edital Braskem: Pro-
jetos que Transformam, inicia-
tiva que apoia projetos sociais 
voltados ao desenvolvimento 
local e sustentável de comuni-
dades onde a companhia atua, 
selecionou 12 projetos de cinco 
estados brasileiros para serem 
contemplados com total de até 
50 mil reais cada um em incen-
tivos. Deles, dois são de Duque 
de Caxias, no Rio de Janeiro. As 
duas entidades vencedoras da 
região são:  Casa de Fraterni-
dade Francisco de Assis e So-
ciedade Cultural Projeto Luar, 
que tiveram aprovados os pro-
jetos “Desenvolvendo o Meu 
Amanhã” e “Projeto Luar de 
Dança”, respectivamente.  

“É muito gratificante ver 
que duas instituições próximas 
ao Polo de Duque de Caxias 
foram escolhidas. Sabemos que 
selecionar as vencedoras entre 
as 226 propostas recebidas, não 
foi tarefa fácil, mas acreditamos 
no potencial de cada uma delas 

em fazer a diferença para a co-
munidade da nossa região. Es-
tamos felizes em poder colabo-
rar e/ou continuar um trabalho 
que já vem sendo realizado com 
a população e de alguma ma-
neira também contribuir para o 
desenvolvimento local”, explica 
Sylvia Tabarin, Gerente de Re-
lações Institucional da Braskem 
no Sudeste. 

O projeto “Desenvolvendo 
o Meu Amanhã” abrirá novas 
oportunidades para jovens ne-
gros e pardos de baixa renda se-
rem atendidos pela organização 
que já oferece reforço escolar, 
acompanhamento psicológico e 
fonoaudiológico, além de rodas 
de conversa para orientação dos 
pais e responsáveis. Além disso, 
também implementarão aulas 
de informática para qualificar 
a capacitação profissional dos 
adolescentes atendidos pela ini-
ciativa.

Já o “Luar de Dança” tem 
como objetivo oferecer sema-

nalmente oficinas de leitura, 
dança e dança inclusiva para 
crianças e adolescentes estu-
dantes da rede pública, sendo 
20 deles portadores de defi-
ciências. A iniciativa visa im-
plementar oportunidades de 
acesso a linguagens artísticas 
e literárias, contribuindo para 
o sucesso escolar e formação 
cidadã, tendo em vista que não 
existem equipamentos cultu-
rais na região. O projeto terá 
duração de 12 meses, beneficia-
rá 100 pessoas e prevê a realiza-
ção bimestral de encontros com 
as famílias visando fortalecer o 
vínculo familiar.

Ao todo, nesta edição de 
2023, o edital recebeu 226 ins-
crições nacionais, das quais, 20 
propostas foram finalistas e 
12 contempladas. Os projetos 
vencedores foram avaliados em 
cinco etapas: análise eliminató-
ria, técnica classificatória, do-
cumental inicial, estratégica e 
documental final.

2° Edital Braskem Projetos que Transformam anuncia 
vencedoras, duas inicia  vas são de Duque de Caxias

SAÚDE

A Prefeitura de Maricá realizou entre 
os dias 27 e 29 de outubro a terceira edição 
da Feira das Profissões, que reuniu cerca 
de dez mil pessoas e recebeu mais de 500 
candidatos para vagas de empregos, no 
Esporte Clube Maricá, no Centro. O local 
também contou com estandes de empre-
sas públicas e privadas, feira de artesanato, 
gastronomia, além de instituições de ensino 
técnico e universitário. 

O secretário de Trabalho de Maricá, 
Marcus Bambam, fez um balanço do even-
to. “Conseguimos mais uma vez alcançar 
o objetivo de fomentar o que está sendo 
negociado na cidade, levando palestras, 
cursos e muitos esclarecimentos para os 
nossos estudantes e visitantes. Dobramos o 
número de visitantes em referência ao ano 
passado. É muito prazeroso poder ver que 
nossa Feira faz a diferença na vida de mui-
tos munícipes”, disse Bambam.

O prefeito Fabiano Horta visitou os 
estandes, um ônibus equipado com ferra-
mentas que promovem experiências lúdi-
cas e interativas – projeto da Incubadora de 
Inovação Social em Robótica e Sustentabi-
lidade do Instituto de Ciência, Tecnologia 
e Inovação de Maricá (ICTIM) – e conver-
sou com os expositores e moradores.

“A feira está aprovada pela população de 
Maricá. Todo esse mundo empresarial da 
cidade está presente fazendo com que esse 
espaço seja um momento de encontro para 
discutir as oportunidades de trabalho em 
Maricá. Esse é o grande foco da feira que 
une qualificação e a necessidade vocacionar 
os nossos jovens para as profissões contem-
porâneas e tudo que o mercado oferece”, 
declarou Fabiano.

O evento foi promovido pela Prefeitura 
de Maricá, por meio da Secretaria de Tra-
balho e da Companhia de Desenvolvimento 
de Maricá (Maricá). Ao longo dos três dias, 
a feira teve workshops, debates e palestras 
sobre a situação do mercado de trabalho 
com empresas privadas, Banco Mumbuca e 
autarquias de Maricá – Empresa Pública de 
Transportes (EPT), Codemar, Companhia 
de Saneamento (Sanemar), Instituto de Ci-
ência, Tecnologia e Inovação (ICTIM) e 
Instituto Municipal de Informação e Pes-
quisa Darcy Ribeiro (IDR).

Expondo na feira, o artista plástico 
Luiz Felipe Schleder, de 48 anos, destacou 
a oportunidade de dar mais visibilidade aos 
artistas locais. “Faço parte das feiras de ar-
tesanato de Maricá e estar aqui é mostrar 
mais o meu trabalho e ampliar a visibilida-
de da minha técnica”, comentou o artista 
que faz arte marinha em resina.

Visitantes aprovam feira
Uma pesquisa do IDR, realizada na fei-

ra com 126 pessoas, apontou que a maioria 
de visitantes é do publico feminino (56,3%). 
Das pessoas entrevistas, 57,9% são de de-
sempregados que buscaram vagas de traba-
lho na feira e 94,5% do publico garantiu que 
o evento é importante para o município.

A estudante Joana Machado, de 17 
anos, comentou sobre o conteúdo das das 
palestras. “Já assisti três palestras desde 
sexta-feira. Consegui sanar muitas dúvidas, 
trocar diversos conhecimentos e encami-
nhar algumas oportunidades de emprego 
para amigos que estão desempregados. 
Essa feira é um espetáculo, com muita in-
formação boa”, disse a estudante.

Prefeitura encerra 
terceira Feira das 
Profi ssões de Maricá

RIO BONITO, DE 01 A 15 DE NOVEMBRO DE 2023

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O Centro de Reabilitação de Fi-
sioterapia de Tanguá vem se des-
tacando no trabalho realizado na 
cidade. Para mostrar a população 
o que profissionais e pacientes tem 
a dizer sobre o serviço prestado, o 
secretário de Saúde da cidade, Ro-
drigo Lopes, ouviu algumas dessas 
pessoas e postou os relatos em um 
vídeo no seu Facebook.

Nas imagens, a paciente Edma 
Machado parabeniza o atendimen-
to dos profissionais que atenderam 
não só a ela, mas também ao seu 
neto.

“Entrei aqui com muita dificul-
dade para andar, mas através do 
meu fisioterapeuta Diego (Figuei-
redo), graças a Deus fui muito bem 
atendida aqui. O meu neto também 
é atendido aqui, faz fisioterapia 
com o Júlio. Isso aqui é ótimo, uma 
maravilha”, enfatizou Edma.

Outra paciente, Telma Maria 

de Oliveira, revelou que passou 
por uma cirurgia no tornozelo, e 
por isso tinha medo de não conse-
guir mais andar.

“Estou aqui desde agosto por-
que tive uma lesão no tornozelo. 
Tive que fazer uma cirurgia, colo-
quei vários pinos e vim pra cá bem 
debilitada. Cheguei traumatizada, 
achando que não iria mais andar, 
com muita dificuldade, sentindo 
dor, mas nunca tive uma experiên-
cia tão boa. Aqui, somos atendidos 
na hora marcada, a gente se sente 
uma família, o atendimento é hu-
manizado. Nunca tive a necessida-
de de usar o serviço de saúde do 
município, e agora eu estou preci-
sando, vocês estão de parabéns”.

O fisioterapeuta Diego Figuei-
redo também agradeceu a oportu-
nidade de poder colocar à disposi-
ção da população o serviço. 

“Tenho muito a agradecer 
porque foi na gestão do (prefeito) 
Rodrigo Medeiros e do secretário 
Rodrigo Lopes que a gente conse-

guiu botar em prática esse serviço 
de qualidade pra população”, disse 
o fisioterapeuta.

O secretário agradeceu o cari-
nho dos profissionais, os elogios 
dos pacientes e disse que o método 
de trabalho é uma idealização do 
prefeito Rodrigo Medeiros.

“Agradecemos o carinho e o re-
conhecimento. O governo Rodrigo 
Medeiros tem esse objetivo, e é 
isso que a gente conversa sempre, 
humanizar o atendimento, isso a 
gente deve muito a ele, esse méto-
do de trabalho”, explicou o secre-
tário.

Assim que o conteúdo foi pos-
tado em seu Facebook, vários pa-
cientes também se manifestaram 
sobre o serviço prestado pela Pre-
feitura aos cidadãos, uma delas foi 
a seguidora Ana Morais, que es-
creveu: “excelentes profissionais, 
faço uso da fisioterapia. Todos 
muito atenciosos desde a recepção 
até os profissionais. Parabéns!”, 
postou ela.

Pacientes do Centro de Reabilitação 
de Tanguá destacam atendimento 

humanizado na unidade

Evento reuniu cerca de 10 mil pessoas no Esporte Clube Maricá

O secretário de Saúde de Tanguá,  Rodrigo Lopes (C), entre pacientes
atendidos pelo Centro de Reabilitação da prefeitura (foto, no detalhe)

Edição contou com 226 inscrições de cinco estados brasileiros (São Paulo, Rio de Janeiro, Bahia, Alagoas e 
Rio Grande do Sul); duas instituições de Duque de Caxias foram contempladas 

FOTO: REPRODUÇÃO
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Depois de dois meses de dis-
putas, chegaram ao fim os Jogos 
Estudantis de Rio Bonito 2023 
na última segunda-feira (23). 
A competição, que começou no 
dia 26 de agosto, reuniu cerca 
de 2.200 alunos de mais de 20 
instituições de ensino muni-
cipais, estaduais e particula-
res da cidade. O encerramento 
aconteceu na quadra da Escola 
Municipal Professor Honesto 
de Almeida Carvalho, na Man-
gueirinha, onde alunos, escolas, 
professores e instrutores foram 
homenageados.

Na competição, foram dispu-
tadas as seguintes modalidades 
feminina e masculina: basquete, 
xadrez, handebol, futsal, nata-
ção, tênis de mesa, atletismo, 
voleibol, taekwondo e badmin-
ton.

O secretário de Esporte, 
Bernardo Oliveira, falou da ex-
periência compartilhada nesses 
dois meses promovendo o even-
to.

“Foram 10 modalidades que 
movimentaram a cidade em dois 
meses com o Esporte desenvol-
vendo diversos valores nessa 

Jogos Estudan  s de Rio Bonito chegam ao fi m 
com a par  cipação de mais de dois mil alunos

juventude. Cada bateria, cada 
set, round, quarto ou tempo foi 
um aprendizado diferente para 
todos nós”, avaliou Bernardo.

Apresentações
Para abrilhantar o evento, 

a cerimônia de encerramento 
contou com a apresentação dos 
cantores do The Best Voice Rio 
Bonito, uma encenação do ator 
Raimundo Ribeiro e a animação 
do tradicional bloco de carnaval, 

Bloco da Raposa. 
O secretário de Educação des-

tacou a o empenho dos alunos 
a cada edição e a interação das 
equipes das secretarias de Edu-
cação e Esporte.

“A cada edição dos jogos, seja 
os internos ou os que envolvem 
todas as escolas da cidade, vemos 
que o nível de empenho e entre-
ga dos alunos aumentam ainda 
mais. Tudo isso é uma resposta 
ao nosso trabalho, que envolve 

comprometimento e planejamen-
to das equipes das Secretarias de 
Esporte e Educação. Essa siner-
gia entre todos os participantes 
engrandece esse evento e eleva 
o esporte educacional em nossa 
cidade”, analisou.

Bernardo Oliveira, secretá-
rio de Esporte e Lazer da cida-
de, também falou sobre o esporte 
educacional e enfatizou a partici-
pação das instituições de ensino.

“Mais uma história escrita 

em uma noite mágica. Estamos 
construindo uma política pública 
verdadeira no esporte educacio-
nal. Ainda não dá para fazer tudo, 
mas dá para fazer muito. Mais 
uma edição de Jogos Estudantis 
entregue com a participação de 
mais de dois mil alunos da rede 
pública, estadual e privada. Todo 
corpo técnico dessas institui-
ções de ensino participou direta 
e indiretamente de corpo e alma. 
Uma organização unida em um só 
objetivo: desenvolver. O ganhar e 
perder fica em segundo plano”.

O prefeito Leandro Peixe, fa-
lou sobre a satisfação, como es-
portista e como prefeito, de po-
der promover, por mais um ano, 
os jogos na cidade.

“Todos sabem que sempre fui 
um grande incentivador do es-
porte. Na minha época eu parti-
cipei dos Jogos Estudantis e ain-
da sou atleta. E era muito triste 
ver nossa cidade sem os Jogos há 
muito tempo. Conseguir retomar 
com os Jogos é uma satisfação 
enorme. Nesses Jogos Estudan-
tis 2023 tivemos um recorde de 
participação, sendo 24 escolas 
ao todo competindo. O esporte 
é muito importante na formação 
dessas crianças e, a interação en-
tre os alunos também”, finalizou.

O encerramento dos Jogos Estudantis contou com a participação de centenas de atletas e professores 
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